

[View this email in your browser](#)

Diciembre de 2022

Emaús en Europa



Buenos días a todos y todas,

Los meses de diciembre en Emaús siempre son completos, entre ventas especiales de navidad y rondas intensificadas por el frío.

Este año, dedicamos un pensamiento especial a los/as ucranianos/as que deben afrontar además del invierno, los cortes de luz y de calefacción debidos a los ataques rusos dirigidos. Gracias a los donativos que habéis recolectado, nos es posible responder a las necesidades expresadas por nuestros grupos en Ucrania para poder ayudar a las personas desplazadas. Entraremos en detalle en este boletín.

También pensamos en las personas exiliadas que se encuentran en las rutas buscando un lugar donde resguardarse y un país de acogida, encontrando a menudo tan sólo violencia y rechazo.

El 18 de diciembre fue el día internacional de las personas migrantes y lo hemos celebrado por su dignidad y derecho, como lo hacen todos los Emaús de Europa día a día.

Y uniéndonos a este espíritu de celebración de la belleza de la humanidad, que os deseamos ¡felices fiestas y próspero Año Nuevo!

El equipo de Emaús Europa

Palabras de Emaùs

Zbigniew Drazkowski de Emaùs Lublin: Polonia se encuentra en un momento histórico



Zbigniew, durante el Consejo regional de Emaùs Europa. Lublin, 20/10/2022. Crédito – Emaùs Europa

Nuestro último Consejo regional tuvo lugar en Polonia. Para esta ocasión, pedimos a nuestro anfitrión Zbigniew Drazkow, fundador del grupo de Lublin, que nos diera su punto de vista sobre el contexto político que Polonia vive desde hace varios años, bajo un régimen de extrema derecha. Compartimos aquí su intervención. Es un artículo un tanto largo, pero que nos hace cuestionarnos nuestra historia europea más allá de la de Polonia.

«La realidad actual nace de un largo proceso, (así como las revoluciones son el resultado de un largo proceso también), es necesario que exista una situación revolucionaria (Marx). Desde hace 7 años, vivimos un hito en Polonia, que podemos calificar, sin lugar a duda, de giro histórico.

25 años después del colapso del sistema comunista, después de años de desarrollo económico continuado, vivimos un punto de inflexión. Tras el reinado de partidos centroliberales, el partido nacionalista, de extrema derecha, llegó al poder en 2015. Este partido ganó las elecciones con un eslogan electoral que rezaba “¡Polonia en la ruina!” ¿Cómo es posible? Polonia, que es un ejemplo de gran éxito económico; Polonia, que se ha convertido en líder de la transformación en los países de Europa del este; Polonia, que cuenta con una red de carreteras nueva y moderna, nuevas

ciudades, nuevos aeropuertos, nuevos estadios, nuevas casas, nuevas oportunidades; ¡y los polacos que creían en el eslogan “Polonia en la ruina” describían bien la situación! Esto parece irracional.

Tras el colapso del sistema comunista, tras la caída del muro de Berlín, el primer gobierno polaco adoptó un programa político y económico liberal. Unos meses antes, la oposición del antiguo régimen aún debatía sobre las pistas para el desarrollo del país. La tercera vía (aquella entre comunismo y capitalismo...). No obstante, fue el primer ministro de finanzas, el profesor Leszek Balcerowic, un liberal, quien se convirtió en la cara de los cambios económicos y sociales. Recuerdo bien que el 1 de enero de 1990, nosotros, los polacos, nos despertamos en una nueva realidad chocante.

[Leer más...](#)

Presupuesto para 2023: ¡Pensad en la asamblea de Emaús Europa!

Mientras cerráis la preparación de vuestros presupuestos de 2023, aquí podéis ver las primeras indicaciones para que podáis prever vuestra participación en la AG de Emaús Europa que se celebra tan sólo una vez cada 4 años, y que se organizará del 24 al 27 de octubre de 2023 en Rumanía, en Iasi.

Los gastos de participación serán de 450 euros por persona (incluyendo hotel y comidas) y los gastos de transporte varían entre 100 y 300 euros según el país del que procedáis.

¡Se abrirán las inscripciones en marzo!

Movilización europea

Los Emaús de Europa reunidos por una acogida digna de las personas exiliadas



Carina Aaltonen Presidenta de Emaús y Eve Poulteau Delegada general junto a los/as diputados/as europeos/as (de izquierda a derecha) Pietro Bartolo, Tineke Strik, Damien Carême. Crédito – Emaús Europa

Los días 7 y 8 de diciembre, 50 representantes de 12 países europeos de Emaús se reunieron en Bruselas para aprender sobre las prácticas y desafíos de unos y otros en lo que respecta a la acogida de las personas exiliadas en Europa.

Remontando las rutas migratorias europeas, hemos observado que los Emaús se movilizan de forma diferente desde

Bosnia a Países Bajos: en la acogida y el apoyo de las víctimas de devoluciones violentas, en el apoyo psicológico, en la integración en las comunidades (en Francia, más de la mitad de las compañeras y compañeros se encuentran a la espera del permiso de residencia), en las campañas de concienciación y defensa.

El 8 de diciembre, nos reunimos con 3 parlamentarios europeos de los partidos Verdes franceses y neerlandeses y del partido demócrata italiano que defienden ideas próximas a las de Emaús en el marco de las negociaciones del Nuevo Pacto sobre migración y asilo. Defienden, sobre todo, el hecho de que las personas exiliadas puedan escoger su país de petición de asilo. Pero las negociaciones están bloqueadas debido a los más que distintos puntos de vista de los países miembros y, por el momento, no hay una perspectiva de decisión sobre el pacto antes de la fin del próximo año.

Estos parlamentarios nos recordaron lo valioso que era para ellos contar en sus negociaciones con organizaciones como Emaús, que no sólo actúa sobre el terreno, sino que además concienta al gran público para que tenga otro punto de vista sobre la acogida de personas exiliadas.

Hoy día, el discurso dominante es el de la extrema derecha y debemos unirnos para darle voz a otro punto de vista, dar las cifras apropiadas y mostrar las realidades humanas.

18 de diciembre: el día mundial de las personas migrantes

Con motivo de esta ocasión, firmamos una tribuna junto a organizaciones europeas de defensa de los derechos de las personas migrantes de la libertad de circulación.

Tribuna

Zoom sobre...

Emaús Mundo: ¡Un espacio de venta de pluriactividad más ecológica y abierta!



Emaús Mundo (Francia). Crédito – Emaús Mundo

Espacio esencial para Emaús, la rehabilitación de una sala de venta puede ser la oportunidad de desarrollar numerosos proyectos. Tuvimos un encuentro con Joël de Emaús Mundo y Nicolas de los Bâtisseurs d'instants. Comparten con nosotros la aventura de la creación de un nuevo espacio de venta alsaciano teniendo en mente el hecho de hacer frente a los desafíos del mundo actual.

Acabáis de abrir una nueva sala de venta, pero es mucho más que eso, ¿no?

Con el fin de responder de forma sostenible a los desafíos del mañana, Emaús Mundo ha elegido crear un nuevo espacio en Eurométropole, en el norte de Estrasburgo con vistas a ampliar sus actividades y sus misiones, pero también contar con una nueva herramienta de trabajo para responder a los retos de nuestra sociedad de sobreconsumo que fabrica, de forma paralela, bienes de consumo y de exclusión.

Para nosotros, este nuevo espacio debía tener en cuenta los múltiples retos de la transición ecológica y solidaria. Muy (demasiado) estrechos en nuestro espacio histórico (1 300m²), era ya crucial encontrar uno nuevo para poder agilizar y simplificar nuestra forma de trabajar, pero también poder desarrollar nuestros nuevos proyectos en fase, teniendo en cuenta las diferentes problemáticas de la ya mencionada transición. Nuestro centro de reciclaje cooperativo y solidario acaba de abrir sus puertas (después de cuatro años de trabajo) en Bischheim; con un espacio de 4 000m² (de 1ha) de los cuales 1 900m² están dedicados a la venta; talleres (carpintería, electrónica, FabLab, costura), una sala de conferencias y un restaurante.

Para el diseño de la sala de venta, se nos ocurrió llamar a un escenógrafo para reflexionar sobre la distribución de los espacios, la circulación de clientela y el atractivo del lugar, centrándose en el aspecto lúdico y estético de las diferentes tiendas. La idea era no reproducir cosas que ya existieran y darle prioridad al uso de materiales provenientes del reempleo para la fabricación.

Este nuevo espacio es más grande, ¿cuáles son vuestras ambiciones en cuanto al desarrollo social en Bischheim?

El cambio de escala de Emaús Mundo permitirá responder al doble desafío ecológico y social, pero también económico: haber duplicado la superficie de la tienda, el número de trabajadores/as en inserción en nuestra actividad tradicional y la creación de nuevos puestos (objetivo a 5 años: 150 trabajadores/as acogidos/as durante un año,

frente a los cincuenta que tenemos actualmente), aumento de nuestra capacidad de recolección, puesto que las solicitudes son ya cada vez más numerosas, tanto por parte de particulares como de profesionales, mejor capacidad de reciclaje y objetivo de alcanzar un 50% de reemplazo (frente al 35% actual) y reducir la parte de desechos finales

[Leer más...](#)

Solidaridad del Movimiento Emaús

Pisando a fondo para terminar la construcción del Centro social de Oselya antes del frío



Natalia, responsable de Oselya, nos abre las puertas del futuro centro de apoyo social en Lviv. Crédito – Emaús Oselya

Desde Lviv, Natalia nos envía noticias del avance de los trabajos del nuevo centro social. Inauguración prevista para el 6 de enero, ¡para la Navidad ortodoxa! Como recordatorio, las obras empezaron a principios de agosto. ¡Nada puede parar las ganas de ayudar!

Natalia: “Estimados amigos, en primer lugar, quiero agradeceros vuestra increíble confianza, que nos inspira y anima a asumir incluso una mayor responsabilidad.

Y ahora, algunas novedades sobre la construcción. Para ser sincera, nosotros mismos no esperábamos que fuéramos capaces de conseguirlo a pesar de la Guerra, los ataques, los cortes de suministros, las condiciones meteorológicas, etc. Pero nuestra solidaridad y apoyo mutuo están dando sus frutos. En este momento, tenemos un edificio cubierto por un techo, enlucido por fuera y por dentro, las comunicaciones eléctricas y de fontanería listas. La empresa constructora y todos los contratistas son gente maravillosa a quienes logramos despertar con el fuego de nuestro proyecto.

Así, el plan es completar la construcción para el 1 de enero y soñamos con organizar una santa cena para los compañeros de la comunidad y los benefactores involucrados en el proyecto, para el día 6 de enero (si no hay una fuerza mayor).

En realidad, este centro será operativo para los visitantes un poco más tarde, el 15 o 16 de enero, porque es importante conectar el equipo y probarlo.

En cuanto a las dificultades:

1. La luz suele irse durante la construcción, por lo que los muros no se secan bien y esto ralentiza el proceso. (Si encendemos el generador, esto requiere dinero extra para carburante.
2. La fachada de la casa se enlucirá, se cubrirá con un material de protección y se dejará hasta primavera. La última capa de pintura se aplicará entonces; si se hiciera ahora, corremos el riesgo de que no se seque (pero esto no afectará para nada el trabajo, solo la estética).
3. Sobre la bomba de calor, se trajeron los componentes a Ucrania por encargo y tras el pago preliminar. Por lo tanto, estamos esperando la última parte y entonces empezaremos a trabajar en ello. Ya se ha realizado la señalización en el territorio para la instalación de la bomba. [Nota: la última parte de la transferencia, una cantidad de 45 000€, se realizó el 2 de diciembre. Corresponde a un donativo de Maisons du Monde en beneficio de Emaús Francia, para apoyar a las poblaciones víctimas de la Guerra de Ucrania].
4. Trabajamos en la incertidumbre, haciendo equilibrios entre los cortes de suministros, las alarmas aéreas y las condiciones meteorológicas.
5. Es complicado cooperar con las autoridades municipales sobre la cuestión del acceso por carretera a la casa. Debido a la guerra, se está ahorrando en el presupuesto estatal, pero no pierdo la esperanza y estoy trabajando en ello.

Sin vuestra confianza y apoyo, nada de esto habría sido posible. Esta casa siempre será un símbolo de nuestra indomabilidad, solidaridad y amistad común.

En los cuentos de hadas, el bien siempre vence al mal. ¿No es Emaús un cuento de hadas hecho realidad?

¡Muchas gracias por todo!

Saludos, Natalia

Ucrania y Europa del este - las necesidades para el próximo invierno

Sois muchos los que nos preguntáis cómo podéis ayudar a las poblaciones ucranianas y a los grupos presentes sobre el terreno, para poder hacer frente al invierno.

En primer lugar, queremos recordaros que ya habéis ayudado bastante y aún utilizamos cada mes el Fondo Ucrania formado por los donativos Emaús, para responder a las necesidades financieras de los grupos ucranianos y polacos durante la acogida de personas desplazadas y refugiadas.

Si deseáis participar enviando material, podéis contactar con Emmanuel. Encontraréis [adjunta](#) la última lista actualizada de las necesidades en Ucrania, y en el seno de los grupos de los países colindantes.

¡Os agradecemos que enviéis material que responda a las necesidades de nuestros grupos sobre el terreno!

⚠ Los donativos de ropa de abrigo y en buen estado son muy útiles para Ucrania, **pero en ningún caso deben enviarse a Rumanía** : desde hace poco, las aduanas rumanas los consideran desechos y corren un riesgo **real** de

ser devueltas.



Copyright © 2022 Emmaüs Europa, Todos los derechos reservados.

Emmaüs Europe

47 avenue de la Résistance
93100 Montreuil
contact@emmaus-europe.org
[Sitio web](#)

[Cancelar la suscripción a esta lista.](#)

This email was sent to <<Email Address>>
[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)
Emmaus Europe · 47 avenue de la résistance · Montreuil 93100 · France